
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ５年生
ねんせい

が，６月
がつ

22日
にち

に大黒屋光
だいこくやこう

太夫
だ ゆ う

顕彰会
けんしょうかい

の方
かた

の協 力
きょうりょく

で，光
こう

太夫
だ ゆ う

や地元
じ も と

の歴史
れ き し

を学
まな

ぶ歴史
れ き し

散策
さんさく

の勉強会
べんきょうかい

「光
こう

太夫
だ ゆ う

め

ぐり」に参加
さ ん か

しました。５年生
ねんせい

の２クラスを 10人
にん

ずつ４班
はん

に

分
わ

けて，若松
わかまつ

小学校
しょうがっこう

校庭
こうてい

の校
こう

歌碑
か ひ

や光
こう

太夫
だ ゆ う

座像
ざ ぞ う

・道標
どうひょう

，心
しん

海寺
か い じ

など光
こう

太夫
だ ゆ う

ゆかりのお寺
てら

や史跡
し せ き

をめぐりました。また，

地元
じ も と

の方
かた

の協 力
きょうりょく

によって地蔵堂
じぞうどう

の「百万遍
ひゃくまんべん

」という大
おお

きな数珠
じ ゅ ず

をまわす行事
ぎょうじ

に参加
さ ん か

さ

せていただきました。それぞれの訪問地
ほうもんち

での滞在
たいざい

は短
みじか

い

時間
じ か ん

でしたが，若松
わかまつ

の町
まち

を歩
ある

き，光
こう

太夫
だ ゆ う

や若松
わかまつ

の歴史
れ き し

につい

て顕彰会
けんしょうかい

の方
かた

や語
かた

り部
べ

の方
かた

からわかりやすく説明
せつめい

をしてい

ただきました。地域
ち い き

の歴史
れ き し

や文化
ぶ ん か

遺産
い さ ん

を学
まな

びながら，先人
せんじん

の

努力
どりょく

や若松
わかまつ

の魅力
みりょく

を知
し

って，子
こ

どもたちに郷土
きょうど

を愛
あい

する心
こころ

を育
はぐく

むよい機会
き か い

となりました。 

 

 

 

６月
がつ

23日
にち

(木
もく

)，５年生
ねんせい

が社会
しゃかい

見学
けんがく

で四日市
よっかいち

茶業
ちゃぎょう

振興
しんこう

セン

ター，四日市港
よっかいちこう

ポートビル，四日市
よっかいち

公害
こうがい

と環境
かんきょう

未来館
みらいかん

を

訪
おとず

れました。授業
じゅぎょう

で学
まな

んだことを，実際
じっさい

にその場所
ば し ょ

や

施設
し せ つ

に足
あし

を運
はこ

び，自分
じ ぶ ん

の目
め

や耳
みみ

で確
たし

かめることによって

理解
り か い

を深
ふか

めるのが社会
しゃかい

見学
けんがく

の目的
もくてき

です。四日市
よっかいち

茶業
ちゃぎょう

振興
しんこう

セ

ンターでは，お茶
ちゃ

を摘
つ

む時期
じ き

やお茶
ちゃ

の種類
しゅるい

，お茶
ちゃ

を製造
せいぞう

する工程
こうてい

，お茶
ちゃ

農家
の う か

の方
かた

の仕事
し ご と

な

どについて説明
せつめい

を聞
き

き，その後
あと

で茶畑
ちゃばたけ

を見学
けんがく

しました。子
こ

どもたちは，説明
せつめい

や見学
けんがく

の後
あと

に熱心
ねっしん

に質問
しつもん

をしていました。四日市港
よっかいちこう

ポートビルでは，

14階
かい

の展望
てんぼう

台
だい

からの景色
け し き

を眺
なが

めながら，四日市港
よっかいちこう

の歴史
れ き し

と

現在
げんざい

の役割
やくわり

，石油
せ き ゆ

化学
か が く

コンビナート等
など

について説明
せつめい

を受
う

け

ました。四日市
よっかいち

公害
こうがい

と環境
かんきょう

未来館
みらいかん

では，公害
こうがい

によって「ぜ

んそく」などの健康
けんこう

被害
ひ が い

にあった人々
ひとびと

の様子
よ う す

や公害
こうがい

を解決
かいけつ

鈴鹿市立若松小学校 
学校だより 
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するために関係
かんけい

した人々
ひとびと

について証言
しょうげん

ビデオや展示
て ん じ

資料
しりょう

で調
しら

べたり，語
かた

り部
べ

さんから話
はなし

を聞
き

いたりして学習
がくしゅう

しました。

子
こ

どもたちは見学
けんがく

場所
ば し ょ

での約束
やくそく

をしっかりと守
まも

って，マナー

よく見学
けんがく

をしていました。見学
けんがく

したことをしっかりまとめ，

社会科
しゃかいか

の学習
がくしゅう

に役立
や く だ

ててほしいと思
おも

います。 

   

 

 

６月
がつ

24日
か

（金
きん

），第
だい

２回
かい

学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

しました。学校
がっこう

からは年間
ねんかん

の行事
ぎょうじ

計画
けいかく

（津波
つ な み

避難
ひ な ん

訓練
くんれん

，運動会
うんどうかい

など）や交通
こうつう

安全
あんぜん

の徹底
てってい

，学校
がっこう

支援
し え ん

ボランティア拡大
かくだい

等
など

について

提案
ていあん

しました。それぞれに，情報
じょうほう

交換
こうかん

しながら，話
はな

し合
あ

いを深
ふか

めることができました。

また，樋口
ひ ぐ ち

コーディネーターより，「ラジオ体操
たいそう

の取組
とりくみ

」「学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

からのお願
ねが

い」についての提案
ていあん

とコミュニティ・スクール研修会
けんしゅうかい

の報告
ほうこく

がありました。 
 

【意見交流】 
・地域
ち い き

のみなさんのおかげで学校
がっこう

の環境
かんきょう

は維持
い じ

されていく。環境
かんきょう

維持
い じ

の必要性
ひつようせい

を感
かん

じる。 

・ふれあいフェスタ若松
わかまつ

を今年
こ と し

は従来
じゅうらい

通
どお

り開催
かいさい

する。学校
がっこう

からは５年生
ねんせい

と３年生
ねんせい

の参加
さ ん か

を予定
よ て い

して

いる。新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

予防
よ ぼ う

の観点
かんてん

から開催
かいさい

場所
ば し ょ

について検討
けんとう

している。 

・津波
つ な み

避難
ひ な ん

訓練
くんれん

と引
ひ

き渡
わた

し訓練
くんれん

について地域
ち い き

全体
ぜんたい

で考
かんが

え，協力
きょうりょく

していく。 

・交通
こ う つ う

安全
あんぜん

の徹底
てってい

について，学校
がっこう

と地域
ち い き

がそれぞれすべきことを明確
めいかく

にして取
と

り組
く

んでいく。 

・運動会
うんどうかい

は新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

予防
よ ぼ う

対策
たいさく

として，内容
ないよう

や方法
ほうほう

を変更
へんこう

して実施
じ っ し

していく。児童
じ ど う

 

の熱中症
ねっちゅうしょう

対策
たいさく

（テント設置
せ っ ち

）については地域
ち い き

としても学校
がっこう

に協力
きょうりょく

をしたい。 

・夏休
なつやす

みのラジオ体操
たいそう

は，地域
ち い き

交流
こうりゅう

，青少年
せいしょうねん

健全
けんぜん

育成
いくせい

の場
ば

として，できる限
かぎ

り実施
じ っ し

してほしい。 

・地域
ち い き

と連携
れんけい

した地域
ち い き

学習
がくしゅう

の取組
と り く み

やコミュニティ・スクールの次
つぎ

のステップである子
こ

どもの主体性
しゅたいせい

を

伸
の

ばす取組
と り く み

を推進
すいしん

してほしい。 
 

 

 

 

６月
がつ

24日
か

(金
きん

)の３，４限
げん

に，４年生
ねんせい

が栄
えい

養
よう

教諭
きょうゆ

の北川
きたがわ

先生
せんせい

と

担任
たんにん

による食育
しょくいく

の授業
じゅぎょう

をうけました。まず，給 食
きゅうしょく

を作
つく

る時
とき

に出
で

るごみやそのごみがどのように処分
しょぶん

されているかを考
かんが

え

ました。また，給 食
きゅうしょく

の食
た

べ残
のこ

しも生
なま

ごみとなることや若松
わかまつ

小
しょう

では何人分
なんにんぶん

ぐらいの食
た

べ残
のこ

しが発生
はっせい

しているかを知
し

って，

食
た

べ残
のこ

しを毎日
まいにち

処分
しょぶん

する調理員
ちょうりいん

さんの思
おも

いにもふれながら食
た

べ残
のこ

しを減
へ

らす方法
ほうほう

を考
かんが

え

ました。最後
さ い ご

に普段
ふ だ ん

の給 食
きゅうしょく

時間
じ か ん

を振
ふ

り返
かえ

り，なぜ給 食
きゅうしょく

を残
のこ

すのか，残
のこ

さず食
た

べるには

どうしたらよいかを自分
じ ぶ ん

たちなりに考
かんが

えて発表
はっぴょう

しました。食
た

べ物
もの

を大切
たいせつ

にし，残
のこ

さず食
た

べようとする意欲
い よ く

をもてるとよいですね。 

 

 「給食から出るごみについて考えよう」 


